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                                                                     VERBALE N° 4/2022

SEDUTA DEL 27 Gennaio 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 27 (ventisette) del mese di Gennaio, la Commissione 5 è convocata

in modalità telematica, congiuntamente con la Commissione 2, a norma di quanto espressamente previsto 

dalla Legge n. 27/2020, alle ore 10.30 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazione del Presidente;

� Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

� Esame ed espressione di parere della Mozione 61/22 Oggetto: Per l'individuazione di un 

luogo permanente per la ruota panoramica a Firenze;

� Varie ed eventuali.

          
Alle ore 10.30 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Federico Bussolin, Antonella Bundu, Roberto

De Blasi, Alessandro Draghi, Stefano Di Puccio, Massimo Fratini, Antonio Montelatici, Francesco Pastorel-

li, Mirco Rufilli, Luca Santarelli e Alessandra Innocenti in sostituzione della Cons. Barbara Felleca.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE ALESSANDRA INNOCENTI BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

e apre la seduta alle ore 10.37 essendo presente il numero legale.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.
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Il Presidente Giorgetti, in accordo con il Presidente della Commissione 2 Enrico Conti, condurrà i lavori 

della seduta odierna quindi presenta la Mozione producendo un generoso contributo sull’argomento visto che

oggi si presenta nella doppia veste di Presidente di Commissione e primo proponente della Mozione 61/22.

Dopo aver letto per esteso il testo dell’atto espone le proprie considerazioni in merito tenendo conto anche 

dei risultati che sono arrivati dall’installazione della ruota panoramica presso il giardino della Fortezza da 

Basso e conclude questo primo intervento rammentando la proroga richiesta dal Comune e negata, 

motivando tale scelta, dalla Sovrintendenza.

Il momento degli interventi da parte dei commissari inizia con il contributo della Cons. Bundu che produce 

vari passaggi sull’argomento, dall’ubicazione dell’installazione fino ad arrivare a parlare della lotta al 

degrado, alle motivazioni che hanno portato la sovrintendenza a non concedere la proroga, alla situazione di 

difficoltà che stanno affrontando i giostrai di Firenze, rammentando tutte le Delibere di Giunta che si sono 

susseguite nel corso degli anni per l’individuazione di un luogo dove situare un luna park, quindi termina 

proponendo alcune integrazioni e correzioni al testo originale.

Il Presidente Giorgetti replica a quanto appena descritto nel proprio intervento dalla Cons. Bundu.

Il Cons. Draghi reputa l’atto molto interessante e considera motivo di pregio paragonare Firenze alle grandi 

capitali europee dove sono situate in modo permanente ruote panoramiche anche se molto, a suo giudizio, ci 

sarebbe da migliorare, e comunque si dice perplesso nell’ubicazione in modo permanente di una struttura 

come quella in oggetto in una città come Firenze sostenendo comunque che la ruota panoramica dovrebbe 

essere ubicata insieme ad un eventuale luna park per andare incontro alle richieste di lavoro dei giostrai 

quindi produce alcune considerazioni in merito alle ultime decisioni prese dalla Sovrintendenza e dal proprio

rappresentante.

Il Cons. Masi ringrazia i consiglieri che l’hanno preceduto per la qualità delle considerazioni effettuate fino 

al momento per poi continuare proponendo di emendare l’atto in alcuni punti dispositivi ben precisi.

Il Presidente Giorgetti accetta di buon grado i consigli posti dal Cons. Masi quindi replica con alcune 

considerazioni personali.

Il Cons. De Blasi ritiene che il lavoro svolto dall’Amministrazione per l’individuazione di un luogo dove 

situare la ruota è stato svolto in modo egregio così come il bando per l’assegnazione sostenendo al contempo

che la scelta del luogo d’installazione è stato lungimirante anche per cercare di arginare il fenomeno di 

degrado dell’area dei giardini della Fortezza concludendo con alcune riflessioni sul regolamento del bando 

quindi conclude il proprio intervento con alcune considerazioni sull’argomento.

Il Cons. Santarelli trova la Mozione di notevole rilevanza complimentandosi con il proponente per la bontà 

del testo e per la qualità della richiesta sostenendo, oltremodo, l’importanza per una città come Firenze di 

avere un attrazione del genere situata in pianta stabile non escludendo la possibilità di riposizionarla, 

attraverso le autorizzazioni necessarie, presso i giardini della Fortezza da Basso e termina chiedendo di 

sottoscrivere l’atto.

Il Cons. Rufilli considera il progetto della ruota panoramica una sorta di valorizzazione sia del periodo 

natalizio sia del luogo dove è installato l’impianto sostenendo, al contempo, che qualsiasi luogo dove possa 

essere posto un progetto legato alla cultura, ruota compresa, possa servire in qualche modo da deterrente alla 
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microcriminalità visto che i luoghi di aggregazione, sono per loro natura, dei deterrenti al degrado 

concludendo con alcune considerazioni personali legati ad un eventuale installazione permanente all’interno 

del giardino della Fortezza.

Il Cons. Pastorelli inizia il proprio intervento ritenendo fondamentale un dialogo con la sovrintendenza 

ricordando il suo ruolo di garanzia a tutela del patrimonio storico di Firenze anche se si dice perplesso sulla 

decisione presa nel non concedere una proroga all’installazione in quanto potrebbe essere una risorsa per la 

città quindi si complimenta con il proponente per l’idea della presentazione di una mozione come quella in 

oggetto motivo dal quale deriva la decisione di aver sottoscritto l’atto e termina proponendo un 

emendamento alla stessa.

Il Presidente Giorgetti riprende la parola per sottolineare quanto appena espresso dal Cons. Pastorelli a 

proposito della risposta della sovrintendenza alla richiesta di posticipare la chiusura della ruota e per 

specificare che la la risposta, legittima assolutamente, potrebbe aprire ad altre soluzioni di sorta.

Il Capogruppo Armentano prende la parola per rammentare a tutti i commissari presenti che l’atto chiede 

sostanzialmente soltanto una proroga a quanto concesso e autorizzato dalla Sovrintendenza, tenuto conto dei 

molteplici vantaggi che ne deriverebbe alla luce dell’esperienza avuta nei giorni di apertura dell’impianto 

quindi termina con alcune considerazioni personali.

La Cons. Innocenti, da firmataria dell’atto, specifica che le opportunità che derivano dall’attrazione vanno al 

di là del semplice gioco ma, al contrario, deve essere considerata una risorsa a tutto tondo, quindi ringrazia 

ancora una volta il proponente sia per la bontà della Mozione sia per l’opportunità concessa nel poterla 

firmare e sottoscrivere.

La Cons. Bundu riconosce la legittimità dell’atto ma continua a sostenere che alcune modifiche, a suo parere,

andrebbero apportate esponendo alcune considerazioni in merito.

Il Cons. Montelatici si scollega dalla riunione alle ore 12.02.

Il Presidente Giorgetti risponde alla richiesta della Consigliera aprendo ad una soluzione di emendamento 

magari integrando una richiesta per la costruzione di una pista di pattinaggio su ghiaccio permanente, 

impianto necessario per Firenze dove chi è appassionato di tale sport si vede costretto a ripiegare 

esclusivamente sul pattinaggio a rotelle.

Il Capogruppo Bocci espone le proprie considerazioni su di un eventuale installazione futura della ruota 

panoramica e questo non perché contrario al posizionamento nei giardini della Fortezza da Basso ma perché 

un eventuale posizionamento in altra sede potrebbe portare benefici anche ai giostrai della città quindi 

conclude con alcune considerazioni.

Il Presidente Conti, da firmatario della Mozione ed essendoci una volontà di emendamento, sottolinea che un

eventuale modifica, come riportata dal Cons. Pastorelli, non pregiudicherebbe la bontà dell’atto ma al 

contrario né porterebbe un beneficio sostanziale.

Il Cons. Cellai sposa appieno le considerazioni effettuate in precedenza  dai Cons. Draghi e Bocci 

concludendo con una proposta di inserire all’interno dell’atto un ventaglio di ipotesi di luoghi dove 

posizionare l’attrazione.

Il Cons. Rufilli si scollega dalla riunione alle ore 12.20.
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A questo punto il Cons. Draghi produce alcune considerazioni sulla Mozione e chiede ai presenti di valutare 

un integrazione che dettagli al meglio alcune specifiche dell’atto quindi produce la propria dichiarazione di 

un voto di astensione.

A sua volta anche il Cons. De Blasi produce la propria dichiarazione di non voto legando la propria decisione

ad alcune richieste espresse nella Mozione che non lo trovano d’accordo.

Il Presidente Giorgetti esamina l’integrazione prodotta dal Cons. Pastorelli trovandola quadrata per la 

Mozione quindi, prima di mettere in votazione la Mozione emendata, decide di modificare anche alcune 

parole del titolo per poi proseguire chiedendo ai componenti della Commissione di esprimere il loro voto.

La Commissione quindi si esprime come segue:

Esito: Parere Favorevole sul testo emendato con l’accordo del Proponente.

Voti favorevoli n.6: Giorgetti, Di Puccio, Innocenti, Fratini, Pastorelli e Santarelli.

Voti contrari n.1: Bussolin.

Astenuti n.1: Draghi.

Presenti non votanti n.2: Bundu, De Blasi.

I Consiglieri Pastorelli e Santarelli chiedono di sottoscrivere l’atto.

Di seguito il testo emendato della Mozione:

Mozione n. 61-2022

Oggetto: Per l'individuazione di un luogo permanente   per la ruota panoramica a Firenze.

Proponente: Fabio Giorgetti, Nicola Armentano, Enrico Conti, Alessandra Innocenti, Maria 

Federica Giuliani, Barbara Felleca, Donata Bianchi, Renzo Pampaloni, Francesca Calì, 

Massimiliano Piccioli

(ai sensi dell’articolo 42 del Regolamento del Consiglio Comunale)

IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso che il 18 gennaio sono iniziate le operazioni di smontaggio della ruota panoramica alla

Fortezza da Basso, a seguito del diniego della Soprintendenza di Firenze a concedere una proroga di

alcune settimane;

Considerato che l'iniziativa ha riscosso un notevole successo ed apprezzamento da parte di cittadini

e  visitatori  che  hanno  potuto  godere  di  un  luogo  di  aggregazione  e  ammirare  la  città  da  una

prospettiva certamente suggestiva e affascinante;

Evidenziato che durante il  periodo in cui la ruota è stata collocata alla Fortezza la zona è stata

frequentata da numerose famiglie e bambini ed è stata vissuta ed apprezzata anche come luogo di

aggregazione e presidio civico ed elemento integrante del percorso di riqualificazione che in questi

anni è stato intrapreso in questa zona della città;
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Tenuto conto che alcune grandi città europee (come Vienna e Londra) hanno da molti anni sedi

permanenti per le ruote panoramiche ed hanno così fortemente caratterizzato l’ambiente urbano con

presenze ispirate alla modernità e alla contemporaneità ed altre importanti città (come Parigi) hanno

avuto e comunque stanno ricercando aree dove poter installare temporaneamente queste strutture;

Ritenuto che l'iniziativa della ruota panoramica meriti senz'altro di essere replicata in futuro ma che,

vuoi per l'investimento profuso, vuoi per le complesse operazioni di montaggio e smontaggio, vuoi

per  valutarne  adeguatamente  l'impatto  sui  luoghi  e,  complessivamente,  sulla  realtà  cittadina,

appaia opportuno, se non addirittura necessario, un esame approfondito che porti ad individuare

un'area,  con  caratteristiche  assimilabili  a  quelle  del  giardino  della  Fortezza  ove  è  stata

attualmente  collocata,  ove  la  struttura  possa  trovare  una  collocazione,  se  non  permanente,

quantomeno di durata significativa a beneficio di una impronta di contemporaneità alla città di

Firenze;

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

-  ad attivarsi per individuare un'area nella città di Firenze,  quali il  Giardino della Fortezza da

Basso o altro  con caratteristiche assimilabili, ove una ruota panoramica possa essere collocata in

modo duraturo inserendosi come elemento di novità nell'architettura cittadina o, comunque, per un

periodo congruo per soddisfare la domanda dei cittadini e dei visitatori.

La seduta termina alle ore 12.25.

Alla votazione hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE ALESSANDRA INNOCENTI BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 24 Febbraio 2022
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     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


